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高千穂町告示第１号 

 令和７年第１回高千穂町議会臨時会を次のとおり招集する 

    令和７年１月６日 

                           高千穂町長 甲斐 宗之 

１ 期 日  令和７年２月10日 

２ 場 所  高千穂町役場議場 

────────────────────────────── 

○開会日に応招した議員 

藤田 利廣議員        田中 義了議員 

佐藤さつき議員        板倉 哲男議員 

磯貝 助夫議員        本願 和茂議員 

中島 早苗議員        馬原 英治議員 

坂本 弘明議員        工藤 博志議員 

富髙健一郎議員        富髙 友子議員 

佐藤 定信議員                

────────────────────────────── 
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─────────────────────────────────────────── 

令和７年 第１回 高 千 穂 町 議 会 臨 時 会 会 議 録（第１日） 

                             令和７年２月10日（月曜日） 

─────────────────────────────────────────── 

議事日程（第１号） 

                         令和７年２月10日 午前10時30分開議 

 日程第１ 会議録署名議員の指名について 

 日程第２ 会期の決定について 

 日程第３ 報告第１号 専決処分の報告について 

 日程第４ 報告第２号 専決処分の報告について 

 日程第５ 承認第１号 令和６年度高千穂町一般会計補正予算（第５号）の専決処分の承認を

求めることについて 

 日程第６ 議案第１号 令和６年度高千穂町一般会計補正予算（第６号） 

────────────────────────────── 

本日の会議に付した事件 

 日程第１ 会議録署名議員の指名について 

 日程第２ 会期の決定について 

 日程第３ 報告第１号 専決処分の報告について 

 日程第４ 報告第２号 専決処分の報告について 

 日程第５ 承認第１号 令和６年度高千穂町一般会計補正予算（第５号）の専決処分の承認を

求めることについて 

 日程第６ 議案第１号 令和６年度高千穂町一般会計補正予算（第６号） 

────────────────────────────── 

出席議員（12名） 

１番 藤田 利廣議員        ２番 田中 義了議員 

３番 佐藤さつき議員        ６番 磯貝 助夫議員 

７番 本願 和茂議員        ８番 中島 早苗議員 

９番 馬原 英治議員        10番 坂本 弘明議員 

11番 工藤 博志議員        12番 富髙健一郎議員 

13番 富髙 友子議員        14番 佐藤 定信議員 

────────────────────────────── 

欠席議員（１名） 
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５番 板倉 哲男議員                   

────────────────────────────── 

職務のため議場に出席した事務局職員の職氏名 

局長 興梠 恵志         書記 興梠  貴 

────────────────────────────── 

説明のため出席した者の職氏名 

町長 …………………… 甲斐 宗之    副町長 ………………… 藤本 昭人 

教育長 ………………… 戸敷 二郎    総務課長 ……………… 興梠 貴俊 

財政課長 ……………… 霜見  勉    総合政策課長 ………… 湯川  哲 

税務課長 ……………… 谷川 保孝    町民生活課長 ………… 佐伯 竜也 

企画観光課長 ………… 安在  浩    福祉保険課長 ………… 飯干 由紀 

農林振興課長兼農業委員会事務局長 ……………………………………… 佐藤 峰史 

農地整備課長 ………… 江藤 武憲    建設課長 ……………… 甲斐  徹 

会計管理者 …………… 佐藤 美和                      

保健福祉総合センター所長 ………………………………………………… 工藤加代子 

上下水道課長 ………… 飯干 和宣                      

教育委員会次長兼教育総務課長 …………………………………………… 林  謙一 

監査委員 ……………… 中尾 清美                      

────────────────────────────── 

午前10時30分開議 

○事務局長（興梠 恵志事務局長）  開会前にお知らせいたします。板倉哲男議員は本日は欠席届

が議長に提出してあります。よろしくお願いいたします。 

 御起立をお願いいたします。一同、礼。 

〔起立・礼〕 

○事務局長（興梠 恵志事務局長）  御着席ください。 

○議長（坂本 弘明議員）  ただいまから、令和７年第１回高千穂町議会臨時会を開会します。 

 これより本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配付のとおりであります。 

────────────・────・──────────── 

日程第１．会議録署名議員の指名について 

○議長（坂本 弘明議員）  日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 本臨時会の会議録署名議員は、会議規則第１２７条の規定により、議長において、議席番号
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１番、藤田利廣議員、議席番号２番、田中義了議員を指名します。 

────────────・────・──────────── 

日程第２．会期の決定について 

○議長（坂本 弘明議員）  次に、日程第２、会期の決定についてを議題にします。 

 お諮りします。本臨時会の会期は、本日１日限りにしたいと思いますが、これに御異議ありま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（坂本 弘明議員）  異議なしと認めます。よって、本臨時会の会期は、本日１日限りと決

定しました。 

 なお、会期の内訳につきましては、皆様のお手元に配付しています会期予定表のとおり行うこ

ととします。 

────────────・────・──────────── 

日程第３．報告第１号 

日程第４．報告第２号 

日程第５．承認第１号 

日程第６．議案第１号 

○議長（坂本 弘明議員）  次に、日程第３、報告第１号から日程第６、議案第１号までの報告

２件、承認１件、補正予算議案１件、町長提出合計４件を一括議題とし、提案理由の説明を求め

ます。 

 初めに、町長の説明を求めます。町長、登壇願います。 

○町長（甲斐 宗之町長）  おはようございます。本日、議員各位におかれましては、臨時会のお

願いをいたしましたところ、何かと御多忙な中、そして異例の寒波により大変寒い中に御出席を

いただき、厚く御礼を申し上げます。 

 さて、本臨時会におきましては、後ほど御説明をさせていただきますが、国の政策として行う

物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金に関わるもの、また、工事請負契約の変更に係るもの

が主でございます。 

 燃油高騰、日用品や食料品、また、建設業等に係る資材の高騰、農業分野での飼料価格や資材

の高騰など、私たちの生活を取り巻く状況は厳しさを増しております。 

 ガソリン価格につきましては、国によるガソリン補助金の縮小により、昨年１２月１９日、そ

して今年の１月１６日と２段階で価格が上がり、家庭生活や事業運営においても大変大きな打撃

となっております。 

 今回の補正予算では、そのような影響を少しでも緩和する一助になるよう考慮し、国の交付金
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を活用した事業提案とさせていただきましたので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 それでは、提案理由の説明をいたします。 

 本日提案いたします議案は、報告２件、承認１件、補正予算１件の合計４件であります。 

 まず、報告第１号専決処分の報告についてでありますが、令和５年第４回定例会で議決いただ

いた工事請負契約につきまして、契約金額の１０分の１以内、かつ５００万円以下の変更契約を

専決処分しましたので、法の定めにより報告するものであります。 

 次に、報告第２号専決処分の報告についてでありますが、令和６年第３回定例会で議決いただ

いた工事請負契約につきまして、第１号と同じく変更契約を専決処分しましたので、法の定めに

より報告するものであります。 

 次に、承認第１号令和６年度高千穂町一般会計補正予算（第５号）の専決処分の承認を求める

ことについてでありますが、歳入歳出予算の総額に６,９０９万２,０００円を追加し、歳入歳出

の総額を１２１億２,３４３万５,０００円とするものであります。 

 内容は、物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金事業で、非課税世帯へ３万円、子ども加算

２万円の給付金事業であります。 

 次に、議案第１号令和６年度高千穂町一般会計補正予算（第６号）についてでありますが、歳

入歳出予算の総額に８,１２８万８,０００円を追加し、歳入歳出の総額を１２２億４７２万

３,０００円とするものであります。 

 内容は、物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金事業として、農林水産業費で飼料価格高騰

緊急対策事業の上乗せ分、商工費で全町民に５,０００円分の商品券を配布する支え合おう高千

穂商品券事業となっております。 

 以上、提案理由であります。詳細につきましては、担当課長から説明させますので、御審議の

ほどよろしくお願いいたします。 

 以上です。 

○議長（坂本 弘明議員）  次に、関係課長の説明を求めます。 

 承認第１号及び議案第１号について、財政課長。 

○財政課長（霜見  勉課長）  それでは、財政課所管の承認１件、議案１件につきまして御説明

いたします。 

 議案集２、承認の３ページを御覧ください。 

 初めに、承認第１号令和６年度高千穂町一般会計補正予算（第５号）の専決処分の承認を求め

ることについて御説明いたします。 

 ５ページを御覧ください。 

 今回の専決処分は、歳入歳出予算の総額に６,９０９万２,０００円を追加し、補正後の総額を
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１２１億２,３４３万５,０００円とするものです。国の物価対応重点支援地方創生臨時交付金に

よる非課税世帯で３万円、子ども加算２万円の給付金事業で、議会を招集する時間的余裕がなか

ったため、１月２８日付で専決処分をしております。 

 まず、６ページ歳入からですが、国庫支出金６,９０９万２,０００円の増は、物価高騰対応重

点支援地方創生臨時交付金です。 

 次に、７ページ、歳出でありますが、民生費６,９０９万２,０００円の増は、非課税世帯への

給付金事業であります。 

 ８ページ以降に事項別明細書を添付しておりますので御参照ください。 

 次に、議案集３、補正予算の３ページを御覧ください。 

 議案第１号令和６年度高千穂町一般会計補正予算（第６号）について御説明いたします。 

 今回の補正は、歳入歳出予算の総額に８,１２８万８,０００円を追加し、補正後の総額を

１２２億４７２万３,０００円とするものであります。 

 まず、４ページ、歳入からであります。 

 国庫支出金５,９８７万４,０００円の増は、物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金です。

繰入金２,１４１万４,０００円の増は、財政調整基金繰入金２,３３０万３,０００円の減、ふる

さと応援基金繰入金４,４７１万７,０００円です。 

 次に、５ページ、歳出であります。 

 農林水産業費２,１１４万８,０００円の増は、飼料高騰緊急対策事業補助金の１頭当たり

６,０００円の上乗せ分であります。 

 商工費６,０１４万円の増は、全町民に５,０００円分の商品券を配布する支え合おう高千穂商

品券事業となっております。 

 ６ページ以降に事業別明細書を添付しており、また、議案集４、参考資料に６号補正の説明書

を添付しておりますので御参照ください。 

 以上、財政課所管の承認及び議案の説明を終わります。御審議のほどよろしくお願いいたしま

す。 

○議長（坂本 弘明議員）  なお、報告第１号、第２号につきましては、町長の説明のとおりであ

りますので、関係課長の説明は省略します。 

 以上で、町長提案の日程第３、報告第１号から日程第６、議案第１号までの報告、承認、議案、

合計４件について説明が終わりました。 

 ここで、１０時５０分まで休憩いたします。 

午前10時41分休憩 

……………………………………………………………………………… 
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午前10時50分再開 

○議長（坂本 弘明議員）  休憩前に引き続き、会議を再開します。 

────────────・────・──────────── 

日程第３．報告第１号 

日程第４．報告第２号 

日程第５．承認第１号 

日程第６．議案第１号 

○議長（坂本 弘明議員）  次に、日程第３、報告第１号から日程第６、議案第１号までの報告

２件、承認１件、補正予算議案１件、合計４件を一括議題として質疑を行います。 

 質疑をされる方は議会申合わせ事項を遵守していただき、さらに議案番号並びに答弁者を示し

て質疑願います。 

 また、質疑が議案に対する提言や議題以外の質問にならないようにお気をつけください。質疑

ありませんか。佐藤さつき議員。 

○議員（３番 佐藤さつき議員）  すいません、議席番号３番、佐藤です。補正予算の商品券につ

いて一点だけ伺いたいと思います。 

 この商品券の利用店舗について町内全部かどうかを、今までと変わらないのかどうかだけ説明

願います。 

○議長（坂本 弘明議員）  企画観光課長。 

○企画観光課長（安在  浩課長）  佐藤さつき議員の御質問にお答えいたします。 

 今回の商品券事業も前回と同じで、商工会の商品券取扱店での使用となっております。 

 以上です。 

○議長（坂本 弘明議員）  佐藤さつき議員。 

○議員（３番 佐藤さつき議員）  何か前回ちょっと既存の大型店舗とか、そういうお話をちらり

と伺ったりもしたんですけれども、その辺の利用は今までどおりできないということでよろしい

でしょうか。 

○議長（坂本 弘明議員）  企画観光課長。 

○企画観光課長（安在  浩課長）  お答えします。 

 大型店舗での使用はできないということで進めております。 

 以上です。 

○議長（坂本 弘明議員）  ほかに質疑ありませんか。本願和茂議員。 

○議員（７番 本願 和茂議員）  議席番号７番、本願。令和６年度高千穂町一般会計補正予算に

ついて質疑いたします。 



- 8 - 

 ページは歳出の１３ページになりますが、今回、飼料高騰緊急対策事業補助金で２,１１４万

８,０００円補正が組まれて１２月議会で可決いたしました肥育牛、そして繁殖牛１頭当たり

６,０００円を上乗せして、１万６,０００円で２月末に今日可決されれば支給されるということ

でありますが、お隣の日之影、五ヶ瀬についてはもう、令和６年の時点で１万６,０００円を支

給されているということで、これで足並みがそろったというふうに非常にありがたいなと思って

いるところではありますが。 

 新聞を見ますと、日之影の臨時議会では今回の地方創生臨時交付金を荷造り運賃、そして動力

光熱費の１０％相当を補助するという事業をされておりますが、財源それぞれ各町で工面をして

支出しているかと思いますが、１万６,０００円の方が並んだということで喜んではいますが、

令和６年の時点で１万６,０００円の支出をできておれば、ほかの今回この交付金で違った事業

もできたのかなと思いますけども、財源それぞれ最終的には一緒になるのかもしれませんが、そ

ういった面から見ますと、ほかの事業にも充当してもよかったかなという考えを持っております

が、この点については町長に伺いたいと思います。 

○議長（坂本 弘明議員）  町長。 

○町長（甲斐 宗之町長）  本願議員の御質問にお答えいたします。 

 我々といたしましても１万６,０００円に合わせることができていればという思いもあります

けれども、日之影、五ヶ瀬に比べて高千穂は肥育牛もあるというところで、非常に頭数が多いと

いうことで予算規模も違うということがございました。 

 そこを単独予算で、そこに合わせるのは非常に難しいなというところで、我々はそのような考

えを持ちながら、いずれ国のほうから経済対策の交付金が下りてくることも想定されるというこ

とを見込んでおりました。 

 その後、交付金が交付されるということで、では、それを財源として活用させていただき、日

之影、五ヶ瀬の畜産農家さんに対する支援、これと足並みをそろえさせていただこうということ

で考えております。 

 さらにいろいろな支援ができるものはないかということで、検討段階ではいろいろと上がって

まいりましたけれども、やはり今一番農業分野ということで考えれば畜産農家、これが価格の低

迷により経営の継続が難しい、辞めていかれる農家さんが急増しているという状況を考えたとき

に、ここを一番力を入れて支援をするべきではないかというふうに考え、かつ、ふるさと応援基

金を活用して、この基金につきましては高千穂牛を返礼とした寄附が非常に多いという実態もご

ざいます。これは高千穂牛の生産基盤をしっかり守ってもらいたいという応援の意味も込めての

寄附が多かったと私どもは捉えておりまして、今その財源をフルに活用させていただきながら、

畜産農家の支援を重点的に行いたいということで今回の対応になったというふうに御理解いただ
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きたいと思います。 

 以上です。 

○議長（坂本 弘明議員）  本願和茂議員。 

○議員（７番 本願 和茂議員）  一点、確認であります。農林振興課長に伺いますが、この支給

対象となる飼養管理牛の頭数でありますけれども、令和６年の１０月末時点の頭数でよかったの

か再度お伺いいたします。 

○議長（坂本 弘明議員）  農林振興課長。 

○農林振興課長（佐藤 峰史課長）  この頭数の基準日につきましては、令和６年９月３０日時点

の頭数で計上しております。 

 以上です。 

○議長（坂本 弘明議員）  本願和茂議員。 

○議員（７番 本願 和茂議員）  すいません、ちょっと間違った認識をしておりました。９月末

時点ということでありますけども、その９月末時点の９月の競り市で母牛を出した生産農家の方

もおられます。そして今現在でも９月末時点から頭数が変わらず生産している農家もいるという

ことで、支給が遅れたという中で、実際にその飼養管理をしていて経費がかかっている農家に対

しても、そして母牛を出された農家に対しても一律の支援がなされるということは、若干不公平

感も出てしまう。この支給が遅れたことに対して、こういった不公平感が出ていることについて、

どういった見解を持たれているのか町長に伺います。 

○議長（坂本 弘明議員）  町長。 

○町長（甲斐 宗之町長）  本願議員の御質問にお答えいたします。 

 どの時点でというところは非常に悩む部分もございましたけれども、物価高騰、また飼料高騰、

価格高騰については影響が長期にわたっているということでありますので、どこかの時点で線を

引かなければ、事はやむを得ないかなというふうに考えておりました。で、ありまして、私ども

としては９月末時点で線を引かせていただいたということでございます。 

 町民１人当たり５,０００円の商品券という部分もございますので、それは畜産のほうに直接

使うということはできないかもしれませんけれども、そういった部分と併せて町民の皆様の支援

を行うということで御理解いただければと思っています。 

 以上です。 

○議長（坂本 弘明議員）  本願和茂議員。 

○議員（７番 本願 和茂議員）  分かりました。 

 次、支え合おう高千穂商品券について企画観光課長に伺いますが、我々も一町民でありますの

で、５,０００円の商品券が配布され使えることは非常に喜ばしいことでありますが、中には知
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人の経営されている商店の方からは、非常に消費が促されてお客さんが増えることはありがたい

ことではあるが、商品券を換金する際に、やはり手数料がかかって、お客さまの割引されている

部分を我々業者がちょっと払っている感覚もありますという不満な意見も聞いたことがあります

が、そういった業者の方々からの商品券に対する御意見等はどのように企画観光課のほうで集約

されているかお聞きいたします。 

○議長（坂本 弘明議員）  企画観光課長。 

○企画観光課長（安在  浩課長）  本願和茂議員の御質問にお答えいたします。 

 商品券の換金手数料につきましては、一部こちらも手数料という形で商品券表示価格の２％を

予算計上させていただいているところであります。 

 商店からの意見集約というのは、商工会のほうにも届いていると思いますので、また確認をさ

せていただきたいというふうに感じております。 

 以上です。 

○議長（坂本 弘明議員）  本願和茂議員。 

○議員（７番 本願 和茂議員）  商品券事業で普段商店の方々の利益が、商品券が発行された時

期に関しては非常に売上げが伸びていることであれば何の問題はありませんけども、日常的に売

上げがそんなに伸びていないのにわざわざ金融機関に出向いて換金もしなければならないといっ

た、そういう手間もあるようでありますので、しっかりその辺を集約していただければなと思っ

ております。 

 以上です。 

○議長（坂本 弘明議員）  ほかに質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（坂本 弘明議員）  質疑なければ、これで質疑を終了いたします。 

 これから、承認１件、補正予算議案１件について、討論、採決を行います。 

 初めに、承認第１号令和６年度高千穂町一般会計補正予算（第５号）の専決処分の承認を求め

ることについての討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（坂本 弘明議員）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。承認第１号について、原案のとおり承認することに賛成の方は起立

願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（坂本 弘明議員）  起立全員であります。したがって、承認第１号は承認することに決定

しました。 
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 続いて、議案第１号令和６年度高千穂町一般会計補正予算（第６号）について討論を行います。

討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（坂本 弘明議員）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。議案第１号について、原案のとおり決定することに賛成の方は起立

願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（坂本 弘明議員）  起立全員であります。したがって、議案第１号は原案のとおり可決さ

れました。 

────────────・────・──────────── 

○議長（坂本 弘明議員）  以上をもちまして、本日の日程は全て終了しました。 

 これで、令和７年第１回高千穂町議会臨時会を閉会します。 

○事務局長（興梠 恵志事務局長）  御起立をお願いいたします。一同、礼。 

〔起立・礼〕 

午前11時03分閉会 

────────────────────────────── 
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